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_AE_BA_E8_80_83_E8_c26_26569.htm 一、背景材料： (1)按照

党中央的统一部署，县(市)级“讲学习、讲政治、讲正气”

的“三讲”教育活动正在全国各地扎扎实实地进行。中央要

求，在“三讲”教育中注意全面了解干部，发现优秀年轻干

部，把“三讲”教育同对于部的深入考察、考核结合起来。

山西省委也作过决定，对在“三讲”民主测评中满意率达不

到合格的干部，要分别不同情况限期整改甚至进行必要的组

织调整。 (2)2000年2月27日，太原市所辖的古交市开始“三

讲”教育，经过第一阶段的学习、第二阶段的自我剖析和征

求意见，全市广大干部抱着对党的事业负责、对全市人民群

众负责的精神，诚恳地提出批评意见和建议472条。如经济下

滑，1999年市财政收入下降21％；社会治安混乱，带有黑社

会性质的恶势力猖獗；调整干部频繁，1996年至1999年，多

次大面积调整干部，涉及700余人次；书记、市长不团结，导

致中层干部无所适从；工作不深入，脱离群众等。这其中对

市委书记刘剑、市长乏燕阳也提出不少批评意见，有的相当

尖锐。干部们对董建平的意见比较集中，认为他党性不强，

作风浮夸，任人惟亲，拉帮结派。 (3)4月10日开始民主测评

。10日上午，古交市委、人大、政府、政协四大班子正副职

以及纪检、组织、宣传、公安、检察、法院的63名干部，接

受全市200多名正科级以上干部的民主测评投票。 (4)投票点

设在市政府招待所金牛大厦的小会议室。在市委组织部长、

“三讲”办公室主任董建平的安排下，200多名干部被划分为



四片，每片各设一投票箱。每张不足1．5米长的桌子上拥挤

着4个人，平日有隔阂、闹矛盾的干部被安排在一起，按照事

先摆放好的桌签对号入座。 (5)参加投票的部分干部事后对记

者说，当时心理压力很大，划票时左邻右舍都能看到。这样

做的目的很明显，就是要摸清“不满意票”出自何片何人，

给投票者施加压力。这种做法违背了开门搞“三讲”的民主

原则，使“满意率”有严重水分。 (6)按照省市“三讲办”规

定，民主测评的监票、计票工作应在“三讲”巡视组的监督

下，由纪检、监察部门工作人员负责。据此，驻古交市“三

讲”巡视组和古交市委确定组织部一名副部长为总计票入、

纪检委一名副书记为总监票人。 (7)但董建平却私下准备了一

套自己的人马，用“听话”的组织部组织科科长弓俏维换掉

了原总计票人，挑选8名自认为“可靠”的干部担任计票工作

。这其中有 3人是他在“三讲”期间违规调入组织部的干部

，一人是他的老乡。董建平还特意将他的老乡和一名新调入

的干部安排到第三组，负责统计最使他放心不下的乡镇街道

片的测评票。 (8)为了确保自己和市委书记、市长3人顺利过

关，董建平不公布到会人数和投票事项说明，不公布印制的

测评票份数，不公布发出的测评票份数及收回份数。在统计

测评票时，他授意计票的干部用提前划好的“满意”票，分

别换下了市委书记、市长和他的“不满意”票。而有的计票

人经他安排带上不同颜色的笔，直接将 “不满意”’涂抹掉

，又在“满意”栏内划钩；或在“不满意”栏已划钩的情况

下，又在“满意”栏划钩：有的甚至将“不满意”票按“满

意”票统计。对“既满意又不满意”的票，董建平要求一律

按“满意”票计算。 (9)在计票前后，董建平反复交待知情人



保密，并以组织部长、“三讲办”主任的身份要求大家对组

织忠诚，严守机密，对民主测评中出现的任何情况都要烂在

肚子里。 (10)策划可谓精密细致，运作可谓天衣无缝，殊不

知“纸终究包不住火”。古交市得知内情的党员、干部，将

一封封举报信寄向中央“三讲办”、中纪委、中共山西省委

及中央驻晋新闻单位。 (12)4月26日，中共山西省委“三讲办

”、山西省纪律检查委员会相继派人来到古交市，调查处理

这起弄虚作假事件。在查明基本情况后，董建平、弓俏维被

停职审查。与此同时，古交市的“三讲”教育活动被通知暂

停。 (12)记者曾打电话约见董建平。他顾虑重重，犹豫不决

，一会儿说要见，一会儿又说不见。在反复9次的电话交谈中

，他说是按领导意图办的，常委会定的4个票箱，主要领导定

的就高不就低原则，态度躲躲闪闪，明显推卸责任。 (13)5

月28日晚，记者来到总计票人弓俏维的家，在近3个小时的交

谈中，他反复强调是执行市委常委会“就高不就低”的规定

，并称是领导布下的陷阱，让他掉进去了。参与计票的组织

部女干部王秀峰，也认为是在执行市委常委会“就高不就低

”的规定。 “就高不就低”是什么意思？常委会又是怎么研

究的?古交市委书记刘剑接受记者采访时说：“三讲”每一个

阶段都经过常委会研究，让大家发表意见。在会上有常委提

出，假如一张票上满意、基本满意、不满意都划上了怎么办?

有人说算废票，大家不同意。当时我想，当书记四五年了，

大家配合得很好，既然大家提出来了，上面又没规定，我说

就高不就低，大家一致认为这比较公平。”市长王燕阳说：

“常委会我参加了。因为牵扯大家利益，常委们叫唤可厉害

啦！一些常委起哄，不严肃，这也应该算，那也应该算，就



高不就低。这次常委会质量不高。” 100Test 下载频道开通，

各类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


